
CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRAMANDAÍ

Ata n.º 01/2024 Reunião ORDINÁRIA do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambien-
te do Município de Tramandaí (COMDEMA). Ao décimo sexto dia do mês de janeiro de
dois mil e vinte e quatro, às 16 horas, a reunião ocorreu de forma presencial nas instala-
ções da Prefeitura Municipal de Tramandaí, na sala dos conselhos, no 3° andar, em Reu-
nião ORDINÁRIA, atendendo a convocação do Sra. Presidente, conforme e-mail enviado
em oito de janeiro de dois mil e vinte e quatro, deliberaram sobre assuntos constantes na
Ordem do Dia, com a primeira chamada às 16 horas e última chamada às 16 horas e 20
minutos, contando com a presença dos seus membros titulares e suplentes: Viviane Tava-
res Pimentel – titular (CRBio), PRESIDENTE, e os Conselheiros Membros: Tatiana Soares
José – titular (Secretaria de Educação e Cultura), Fernando Leandro Borges – titular (Se-
cretaria de Meio Ambiente), Flávio Antônio Dias – titular (LIONS CLUBE – Tramandaí), Jo-
sé Roberto Prestes Madruga – titular e Paulo Pizzinato – suplente (Sindicato dos Pesca-
dores), Aura Rosana Luca Jardim – titular (GAZS), Ignácio Benites Moreno – suplente
(UFRGS), e os ouvintes Minuche Marchini (Engenheira Ambiental contratada via fundo) e
Ana Paula Godoy (Diretora do Departamento de Bem-estar animal). Ordem do dia desta
Reunião: 1) Análise e aprovação de Ata 08/2023; 2) Aprovação de datas para o ano
de 2024; 3) Balanço dos gastos no ano de 2023; 4) Alteração no estatuto COMDE-
MA; 5) Informes; 6) Assuntos gerais. Devido à ausência de quórum, a reunião ocorreu
sem a aprovação de pautas. Justificaram sua ausência e atraso respectivamente os mem-
bros  Carla Máximo Spencer – titular (OAB – Tramandaí) e Marisol Peçanha Missaggi –
suplente (Secretaria de Turismo). Novo Secretário de Meio Ambiente, Fernando se apre-
sentou  ao  grupo  de  conselheiros  presentes,  Conselheiro  Paulo  fez  questionamentos
quanto a educação ambiental, saneamento básico e aquisição de maquinário via fundo.
Conselheira Rosana lembrou da questão dos resíduos, ecoponto e “lixão” da Estância, a
mesma lembrou da importância da parceria público-privado para sanar problemas de resí-
duos no município. A conselheira Aline falou dos resíduos da Zona Sul, que se espalham
por todos os lados e ruas. Conselheiro Paulo questionou o número de participantes nas
reuniões, estando presentes na reunião apenas duas secretarias (SMEC e SMAM). Con-
selheira Tatiana falou da frequência e participação nas reuniões. Foi discutido no grupo as
faltas e a notificação das entidades não participantes. Conselheira Rosana falou do proje-
to EcoSurf e da importância do mesmo para a comunidade escolar, lembrou do quanto
seria importante a presença de quórum para apresentação do projeto. A diretora da Sala
dos Conselho Júlia Dariva explicou aos conselheiros presentes o número de vagas e enti-
dades, e da legislação que permite 03 (três) faltas consecutivas e 05 (cinco) intercaladas.
Conselheiro Ignácio leu o estatuto COMDEMA e falou das faltas, e das atitudes que pode-
riam ser tomadas para sanar o problema. Conselheiro Flávio questionou sobre os Ecoci-
clos. Conselheiros Fernando e Rosana falaram do transporte por tração animal e da ne-
cessidade de legislação para sanar o problema. Conselheiro Paulo e Rosana falaram do
aluguem de carroças, prática que vem acontecendo no município. Conselheiro Ignácio
questionou a utilização dos recursos do fundo para compra de maquinários. Conselheiro
Fernando leu o estatuto e lembrou que os equipamentos deveriam estar em poder da
SMAM, utilizados na gestão dos resíduos e educação ambiental. Conselheiro Paulo ques-
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tionou os resultados do projeto MOPERT, que recebeu recursos do fundo. Conselheiro Ig-
nácio ficou de trazer resultados na próxima reunião. Eu, Viviane Tavares Pimentel, finalizo
a redação da presente ATA.
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